

wenden, mit welchem ich mich von einem Bären befreite, der mir einst in einem polnischen Walde begegnete, als mir einmal Tageslicht und Pulver ausgegangen waren.

Das Untier kam mir mit ausgebreiteten Armen und offenem Rachen entgegen, und während ich mir hastig überlegte, ob er mich wohl in seiner Umarmung erdrücken oder mir den Kopf abreißen würde, durchsuchte ich alle Taschen nach Pulver und Blei. Ich fand aber nur ein paar Flintensteine, die ich, seit mir mal der Stein vom Hahn abgesprungen war, stets für solchen Notfall mitnehme.

Der Bär kam immer näher und als ich schon seinen heißen Atem spürte, warf ich ihm einen Flintenstein mit aller Kraft in den offenen Rachen. Das mißfiel Meister Pez natürlich, und unter sehr unzufriedenem Gebrumme machte er linksumkehrt! Dies ging so schnell, daß ich ihm nicht einmal das zweite Steinchen in den Rachen schleudern konnte. — Dagegen zeigte er mir in verlockender Weise seine Hinterpfote. — Ich hob den zweiten Stein und warf ihn in die Öffnung; zwei Sekunden später begegneten sich beide Steine im Innern des Bären — fuhren aufeinander, so daß es Feuer gab und mein Bär mit einem gewaltigen Knall auseinander gesprengt wurde. — Ich atmete tief auf, von einiger Besorgnis befreit, und nahm mir fest vor, wenn ich jemals wieder nach Polen kommen sollte, wo die Bären so häufig sind, wie bei uns im Frühjahr die Maikäfer, niemals wieder ohne andre Verteidigungsmittel auszugehen! —

Damals lernte ich in Warschau auch einen alten General kennen, dessen Namen Sie gewiß schon oft gehört haben. — Er hieß *Skrbn-danśki* und war in einem Kriege mit den Türken durch einen Kartätschensplitter um ein Stück seines Hirnschädels gekommen; trug aber seitdem als Ersatz eine silberne Platte, die mittels eines Scharniers zum Zurückklappen eingerichtet war. Wir trafen täglich in einer Weinstube zusammen, wo scharf gezecht wurde.

Da fiel es mir bald auf, daß, wenn wir andern alle dunkelrote Gesichter bekamen, weil uns der Ungarwein zu Kopf stieg, der alte Herr bloß dann und wann mit den Fingern durch die Haare fuhr, und dann gleich wieder bleich und nüchtern wurde. — Die andern fanden das ganz in der Ordnung und erklärten mir, daß der General die silberne Platte von Zeit zu Zeit zurückschlug und all die Weingeistdünste entweichen ließ. — Um mich zu überzeugen, ob dem in der That so war, stellte ich mich wie zu-